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Прогнозирование распространения атмосферных загрязнений с учетом рельефа на основе моделей 
вычислительной гидродинамики 

 
Приведены результаты сравнения эффективности прогнозирования распространения атмосферных 

выбросов с учетом рельефа местности и застройки на основе модели Гаусса и методов вычислительной 
гидродинамики, в которых автоматизированы основные операции: построение геометрической модели 
исследуемого пространства, расчетной сетки, формирование исходных данных и постобработка 
результатов. На примере Красноярской ТЭЦ №2 представлены результаты прогнозирования 
распространения атмосферных загрязнений с использованием модели турбулентности k-ε и многофазной 
модели Эйлера, а также модели Гаусса.    
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Pozharkova I.N. Predicting the propagation of atmospheric pollutions in view of the terrain based on computational 
hydrodynamics models 

 
The paper compares the effectiveness of the prediction of the atmospheric pollution propagation in view of the 

terrain and housing based on the Gaussian model and the computational hydrodynamics techniques. In the latter, the 
following key operations were automated: the development of the geometrical model of the space under investigation 
and of the computational grid, formation of the initial dataset, and results processing. With the case study of 
Krasnoyarsk heat power plant # 2, the results of atmospheric pollution propagation prediction are presented. The 
results were obtained using the k-ε turbulence model and the multi-phase Eulerian model, as well as the Gaussian one.  
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